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能代市立能代東中学校
校長室から

令和３年２月５日発行
第１８号 【文責 田崎】

地域住民と一緒に！
１月１８日（月）、扇田地区住民とともに、

コロナ禍の中での避難所開設訓練を行いまし

た。地震の影響により檜山川が増水した想定

で、能代市防災危機管理室の要請を受け、全

校生徒と地域住民が協力して体育館に避難所

を開設し、避難者を受け入れる手順を確認す

ることができました。

また、今年度は避難所開設時に本校を担当す

る能代市市民福祉部職員が、事前受付での検

温や防護服着用での健康観察を行いました。

地域住民の方は避難者の受付や間仕切り設置

訓練を行いました。双方から貴重な体験がで

きましたと感謝のお言葉をいただきました。

～学校教育アンケート結果～
１２月に生徒及び保護者対象に実施した「学校教育についてのアンケート」につ

いて、ご協力いただきまして誠にありがとうございました。生徒の状況や保護者の

皆様のご意見やご要望を、今後の学校経営に生かしていきたいと思います。

アンケートの結果をまとめましたので、ご紹介します。

(1)家庭で、家族とだんらんする機会は、どの程度ありますか。

校訓：共に羽ばたく

生徒回答数97/100名
保護者延べ回答数97/100名
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(2)今年度の教育活動の重点等について、おたずねします。（４段階での評価）

【ア…そう思う、イ…やや思う、ウ…あまり思わない、エ…思わない】
※保護者数は無回答があり、合計が97より少ない項目もあります。

①基礎・基本の定着

1：見通しをもって学習に取り組んでいる。

2：分からないことは質問等で解決している。

3：話合い活動等で自分の考えを深めたり、広げたりしている。

4：目的意識をもって家庭学習に取り組んでいる。

5：先生たちは、授業で使う様々な資料等を準備し、ＩＣＴ(電子黒板やパソコン等)

を活用するなど、工夫して授業を進めている。

②よさを認め、磨き合う生徒

6：中学校生活を楽しみ、よい人間関係を築いている。

7：自分にはよいところがある。

8：周りの生徒のよさを認め、磨き合っている。

9：あらゆる場面で「時を守り」「場を清め」「礼を正す」を行っている。

10：笑顔で元気な声であいさつをしている。

③つなぐを大切にする生徒

11：授業で友達(横)とつながって課題を解決している。

12：全校(縦)でつながって生徒会活動等に取り組んでいる。

13：誰かが困っている時は助けている。

14：地域の行事やボランティア等を意識し、地域に元気な姿を届けようとしている。
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④自ら学び、自ら考え、課題を追究する生徒

15：様々な体験活動を通し、経験を生かして成長している。

16：積極的に部活動へ参加している（していた）。

17：部活動で心と体を鍛えている（鍛えていた）。

18：将来の夢や目標に向かって努力している。

19：人に学び、地域に学び、自らの生き方を考えようとしている。（特に、総合的

な学習の時間）

⑤その他（保護者対象）

20：学校の行事や活動について、内容や

方法は今のままでよい。

21：ＰＴＡ活動は、今のままでよい。

22：学校の情報提供は、今のままでよい。

23：先生たちは、生徒のよさに目を向け

ている。

24：先生たちは、家庭や地域の方々との

つながりを大切にしている。

⑳コロナ対策もあるので、毎年状況に合わせて変化していく必要があると思います。

⑳学校側の教育方針が伝わらない。

⑳学校の活動は、このままで十分だと思います。

※ 未だにコロナの収束が見えない状況です。今後も状況をよく見ながら進めていきた

いと考えています。教育方針については、内容や発信方法を、更に伝わるよう工夫し

ていきたいと思います。
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㉑特定の人だけがずっと負担を負っていること。

㉑コロナ禍の現在を考えると、今までのようにPTA活動、部活動の保護者会は難しいと

考えます。保護者会の方では手探り状態のままで活動が終了し、今後の在り方を変え

ていかなければならないのではないかと思います。

㉑部活動単位のPTA役員決めは、ふさわしくないと思います。学年単位で決めるべき。（学

年部長の必要性がない）

※ 生徒数減少に伴って、PTA・体文後役員が学年部長や各専門部長を兼務し、部活動

親の会会長(会員)に各専門部に入ってもらうなどの改善を図り、組織を再編してきま

した。今後、PTA・体文後役員会で検討していきたいと思います。

㉒情報はお便りを通して得ていますが、東中Tシャツについて、購入時、それをどのよう

に今後活用するものなのか、ほとんど分かりませんでした。情報がないと注文しづら

いです。

㉒弁当が必要な時には分かりやすくお便りに載せてもらうと助かります。

㉒保護者も準備は必要なことや保護者が関わることは、生徒を通してだけでなく連絡が

ほしいです。（学年だより等でも、短信でもよいので。）

㉒連絡が遅いので、もう少し早くしてほしい。

㉒ペーパーレス化。

㉒学校の情報提供は、このままで十分だと思います。

※ 要望の情報提供に努め、早め早めに発信するよう心掛けます。時代の流れに沿った

ペーパーレス化については、一気に進むと何故ペーパーで出さないのかという意見が

出ることが想定されますので、今後の課題として検討していきたいと思います。

㉓コロナ禍の中なので、あまり先生たちの子どもに対する姿などを拝見する機会が少な

かったと思います。生徒のよさに目を向けているまでは感じることができませんでし

た。

㉓㉔子どもとはそれなりの会話はありますが、学校の様子を細かく話すことはないので、

先生たちとの関わりがよく分かりません。部活動等でも先生と会話することがほぼな

い。

㉔部活動以外では、学校と家庭のつながりは少ないと思う。

※ コロナの影響により、集まる機会が少なくなった状況でしたが、教育活動は可能な

限り行う方向で進めてきました。生徒のよさを認め、家庭とのつながりを更に強化し

ていきたいと思います。

⑥自由記述（保護者対象）

・グループの班長を推薦で決めていて、同じ人ばかりが何回もなっていると聞きました。

そういった小さい役割こそ皆に平等に割り当てた方がいいと思います。「立場は人を育

てる」と言いますから、向いていないと思い込んでいる子にもやってやれないことは

ない、という経験をさせてほしいです。こんなに若いうちから、やらないで済まされ

るという「逃げ体質」になってほしくないです。

※ 輪番制を取り入れて進める場合、苦手な生徒もいますので、本人に負担とならない

かも考えながら検討していきたいと思います。
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・学校Tシャツ、とてもよいと思います。学校名が付いているデザインの方がよいと思い

ます。（他校の学校Tシャツは分かりやすい。）プリントカラーも色々とあると、グルー

プ等で選べてよいと思います。検討、よろしくお願いします。

※ 平成30年度に能代東中を表す言葉としての「飛翔」が決まり、学校祭で「シンボル

マークコンテスト」が行われました。令和元年度の学校祭で「飛翔Tシャツコンテスト」

が行われ、そのイメージから、今年度、実用化に達した経緯があります。バージョン

アップについては、今後、検討していきたいと思います。

・今後、３年生に向けて、高校選択に入りますが、子どもたちには高校の特徴等を教え

ていただけると思いますが、親にも高校の情報を流してほしいです。

※ 学年PTAや学年だより等で、情報提供していきます。また、毎年、高校の先生を招

いて説明会を実施していますので、ご参加ください。

・部活動について、子どもたちの意欲のために、先生を二人にするか、外部コーチを入

れるなど、検討できないでしょうか。

※ 部活動数と教職員数との兼ね合いで、担当を二人にすることは難しいです。外部コ

ーチについては、各部の話合いによる提案があれば検討したいと思います。

・コロナ禍で中学校生活について分からない、保護者と会う機会が減り情報交換が少な

いなどで、不安が多いスタートとなりました。仕方ないと思いますが、次の１年生も

同じような状況が考えられますので、今までより丁寧に伝えてくださるとありがたい

と思います。

※ 引き続き、コロナの状況を見極めながら、丁寧に進めていきたいと思います。

・集団になると内気で内向的なので、小学校の時でも授業中に手を挙げず、自分で分か

らないところでも質問できません。一人一人に対して質問ができる環境を作っていた

だきたい。

※ 「①基礎基本の定着 ２」の集計にあるように、生徒も保護者も否定的回答の割合

が他の項目より高いので、授業の進め方に配慮しながら丁寧に進めていきたいと思い

ます。将来を見据え、徐々に自発的に質問できるような成長を願っております。

・毎日楽しく学校に通い、９月頃からは自学を自分なりには時間を決めて机に向かうよ

うになりました。点数が上がっていくかは分かりませんが、やらなくてはいけないこ

とを分かっているようです。強く「やらせる」発言では、はむかってやらなくなるの

で机に向かっていることを時々のぞいては誉めています。提出物等、きちんとしてい

ない時は教えてください。

※ 私たち教師側が常に気を付けないといけないことを改めて実感させられました。思

春期の中学生に対する配慮に頭が下がります。高校受検に向けて、学校から帰った後、

自分に必要な内容を理解するために、どの程度の時間をかけるのかを計画し、学習を

進める力を身に付けてほしいと思います。
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・檜山、鶴形だけでなく、東能代方面にも朝だけでもバス運行してほしい。

※ 能代市教育委員会告示第７号「能代市スクールバス運行管理要綱」に従って運行さ

れており、要綱の中で東能代地区は該当地区になっておりません。ご理解ください。

・まだ１年生でよく分からないこともありますが、先生方はいろいろと工夫してやって

くださっており、大変ありがたいです。

・先生方にいつもお世話になっております。この後もよろしくお願いいたします。

・今年はコロナ感染拡大により学校行事・活動等、変更を余儀なくされたことが多々あ

ったと思います。様々な工夫により中学校生活最後の活動・行事が行われたこと、本

当にありがとうございました。まだまだ予断を許さない状況ではありますが、記憶に

残る学校生活になると思います。本当にありがとうございました。

※ 温かいお言葉、ありがとうございます。コロナの影響により、中止や変更せざるを

得ない状況でしたが、無事、１年が終わろうとしています。保護者の皆様のご協力に

感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

貴重なご意見やご要望、ありがとうございました。なお、学校報は不特定多数の

人が見ますので、個人が特定される内容等については掲載しませんでした。

教職員一同、生徒の成長のために努めていきたいと思います。保護者の皆様、地

域の方々、今後ともご理解、ご協力をお願いいたします。


